
针对外界给出的“综艺咖”
标签，杨迪欣然接受。“综艺咖没
什么不好的。很多节目找我，我
基本保证尽力不让这一段冷场，
一直投入在整个氛围当中。而
且节目里呈现出来的我，跟生活
中的我差不多，不录节目的时
候，我也是叽叽喳喳爱开玩笑
的，只是换了个说话的地方而
已。有没有镜头我都尽量保持
一致，不会让大家产生距离感。”

在节目中，杨迪也常自称
“综艺一哥”。“我确实是录综艺
通告最多的，综艺真的就是我的
主业了。我对待综艺非常认真，
也很骄傲能得到大家的认可。”

甚至，为了全身心投入综艺
节目录制，杨迪选择暂时放下影
视剧拍摄。“认真说，如果真的有
个非常好的本子找我，我当然愿
意。但到目前为止都是一些比
较边角料的角色。其实我最喜
欢的是《隐秘的角落》那种比较
真实的、生活化一点的作品，但
没有这种机会找到我。所以我
就告诉自己，至少这几年我就专
心做综艺，不分心了。毕竟录节
目和拍戏用的时间不一样，好好
拍戏至少要认认真真拿出一个
月以上的时间，会跟我现在的工
作安排有冲突，那我就暂时舍弃
影视这块儿了。”
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封
面
人
物“氛围担当”杨迪：做个优秀的“综艺咖”

/人物简介/

杨迪，四川汶川
人，毕业于四川电影
电 视 学 院 。 2010
年，参加《中国达人
秀》凭借“表情帝”走
进大众视野，曾担任
《谁是大人物》《爽食
行天下》《年代秀》
《非正式会谈》等节
目主持，出演了《西
游降魔篇》《悟空传》
等影视剧，参加的综
艺节目有《快乐大本
营》《火星情报局5》
《青春环游记2》《做
家务的男人》《王牌
对王牌》《百变大咖
秀第六季》《萌探探
探案》等。

7月30日，最新一期爆笑推理综艺《萌探探探案》上线，这一次，“萌探家族”集体穿梭经典IP，
带领观众在武林时空体验江湖中的快意恩仇。在这段不同寻常的历险之旅中，自称“智商担当”的
四川籍艺人杨迪，终于实现了自己的表演愿望——化身“裘千尺”，爆笑全网。日前，杨迪接受封面
新闻记者独家专访，分享他参加该节目的心路历程。

封面新闻：是什么
原因吸引你加入《萌探
探探案》这档节目的？

杨迪：因为我从小
就喜欢看电视，《萌探探
探案》能进入到一些非
常经典的 IP，再加上有
剧本杀的形式，就很有
吸引力。虽然我们这群
人中确实很多朋友都不
太会玩，基本上搞不清
楚情况，哪怕到了最后
一期也是经常自曝，但
是反而另辟蹊径，达到
了另外一种效果。

封面新闻：哪个成
员让你印象比较深刻或
者是很难忘的？

杨迪：“萌探家族”
里，我跟沙溢哥、亚轩、
杨紫都录过节目，红雷
哥、黄子韬和那英姐都
是第一次这么长久的合
作。那英姐是个非常真
情实感的一个人，每次
都很反差萌，每一期都
非常走心。而且，每一期
录制完，我都会收到她长
达 60 秒的语音，对我各
种鼓励。她经常给我发
这种话，对我来说是非常
感动的一件事情，就是她
能感觉到你在节目上的
付出，就很暖心。

封面新闻：节目里
扮演了不同角色，哪个
角色是你最喜欢的？

杨迪：最喜欢的就
是裘千尺，容嬷嬷也很
爽，但裘千尺真的就是
登峰造极、出神入化。
首先造型出来就非常的
像，这个人物本身是手筋
脚筋都被挑断了，所以我
整个状态也演出来了。

封面新闻：平时也
喜欢玩剧本杀吗，怎么看
待现在的剧本杀潮流？

杨迪：平时也会玩，
各个类型都玩过，每个
剧本里多多少少都会有

“凶案”发生，我最近玩
的有《漓川怪谈簿》《未
知的客人》。你愿意花
时间投入进去的话，确
实能感受到乐趣，但需
要比较多的耐心。而且
剧本杀的社交属性非常
强，基本上 4 人成行才
能开始玩，至少你不会
感觉到孤独。用这段时
间进入另外一个世界，
可以暂时忘却烦恼，是
难得的放松休闲时间。

封面新闻：说到放
松休闲，看你之前曾在
节目说累到眼睛出了问

题，现在有特意让自己
“停下来”休息一下吗？

杨迪：也没有让自
己停下来。因为首先我
干的这些工作是我很喜
欢的，欢乐会让我有精
气神。录节目会让我莫
名地分泌多巴胺，会让
我感受到那种快乐。像
我最近很高兴又接了个
节目，是打卡全国 48 个
密室，我本身也喜欢玩
密室，现在已经玩了 4
个，还有 44 个密室等着
我。本身玩密室是我平
时日常的一个休闲，现
在把它变成工作了，我
笑都笑死了。

而且我也会找碎片
时间休息，首先我没有
睡眠的困扰，只要有眼
罩，不管在什么交通工
具上，我躺着马上能睡
着，只要睡足四五个小
时，差不多第二天就能保
证基本的一个状态了。

封面新闻：如果不
睡觉会做什么？

杨迪：看各种书。
我很少刷短视频，我发
现刷短视频跟出去唱歌
和喝酒一样，很耗费时
间，所以就在手机里装
了很多书，最近在看《孤
城闭》，电视剧《清平乐》
的原著，还有一本《奇风
岁月》，像东野圭吾的侦
探 小 说 ，基 本 全 看 完
了。音乐剧、话剧有时
间我也会去看。

封面新闻：你母亲
也跟你一起参加了几个
节目，大家都很喜欢你
母亲的表现，也羡慕你
们母子之间的相处。

杨迪：我妈妈很爱
我，而且从不吝啬表达
她的爱，哪怕我都 35 岁
了，她给我发信息还是
会说“想妈妈没有”什么
的。我妈妈觉得节目组
找她来跟我一起录节
目，如果她没有特别配
合的话，会影响我的工
作，会觉得耽误我，所以
节目组安排的任务她总
是尽全力完成。比较妙
的是，我一直觉得我妈
很好玩，我能get到的笑
点 ，网 友 也 特 别 能 get
到。像之前她把“哪吒”
读成“拿抓”，被我剪成
视频之后，很多人都觉
得她太搞笑了，从那开
始我妈妈就走上了网红
的路子。

封面新闻记者荀超

对
话

杨
迪
：
﹃
录
节
目
很
快
乐
，会
让
我
分
泌
多
巴
胺
﹄

“我很羡慕各位有
那种影视的代表作，因
为我暂时没有一个影
视代表作。但我个人
觉得综艺节目也能成
为我的代表作，录综艺
也不是大家想象的那
么简单。”这是杨迪在

《萌探探探案》第十期
节目中的表达，当他自
豪地说出今年自己录
制综艺节目数量排名
又是第一的时候，他脸
上的光芒也感染了不
少观众。大家纷纷在
弹幕留言：“每次有迪
哥的地方都很快乐”

“杨迪很好很棒”“杨
迪综艺感真的很强”。

从《王牌对王牌》
《火星情报局》《青春环
游记》到《做家务的男
人》《萌探探探案》《京
城十二时辰》，杨迪的
综艺表现总会受到不
少好评。能做到让观
众“百看不厌”，杨迪有
自己的秘笈——真实，

“我在节目中的表现都
是真实的，哪怕是一句
玩笑话，也有六七成的
真话在，让大家看到你
的真诚很重要。”

录制每一档节目
之前，杨迪都会提前准
备。“节目不同，准备的
东西也不一样。比如

《火星情报局》主要以
分享故事为主，我就会
根据提案回忆自己的一
些故事，花几个小时想
之前的事情，然后再把
这些故事比较好玩的点
写出来。我的故事成
立，那个提案才会成立，
所以节目播出来之后，
观众看到的那一段一定
有我的故事存在。”

再如正在爱奇艺
热播的《萌探探探案》
中，杨迪每一期都会认
真研究角色，找到所饰
演 人 物 身 上 的 闪 光
点。“在挑角色的时候，
我会有自己的想法。
一些重要人物，我有点
驾驭不了，可像容嬷
嬷、裘千尺这类角色，
虽然只是配角，但他们
都有独特的个性，我以
角色的方式开一些玩笑
大家也会觉得很搞笑。
扮演斯内普是因为我是
个《哈利波特》迷，斯内
普的个性也很爽，像节
目里我脸上的妆，是我
特意让化妆师画的，更
突显人物一些。”
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到了最新一期的“裘
千尺”，杨迪更是非常用心
地“扮丑”。他惟妙惟肖的
模仿，获得了嘉宾和众多
观众的认可。不过，也有
一些网友认为，杨迪在综
艺节目中总是“被欺负”，
演一些形象不好的角色，
替他叫屈。“真没有，这些
角色都是我自己选的，我
其实是乐在其中。”杨迪直
言，“而且这些角色更出
彩，因为他们本身就非常
有个性，用这样的角色来
做效果，会比之前那种普
通的造型更添光彩。”

杨迪进一步解释说：
“首先我自己就很喜欢扮
演那个角色，其次我不能
让人家觉得我扮演的角色
还是我自己，那就没意思
了。我很爱看电视，像《西
游记》那些经典 IP 我全看
过，甚至看过好多遍。在
饰演猪八戒那期，他的跑
步姿势我都研究过，所以
哪怕我造型上没做猪鼻子，
但大家还是觉得我有猪八
戒的神韵在。”

有的时候杨迪还会自
创角色，比如《萌探探探
案》中《破冰行动》那期的

“萨瓦迪卡”，就让观众眼
前一亮。“这个身份是会
计，我就跟化妆师提出一
定要梳一个非常油的大油
头，他们说太丑了，我说没
事丑就丑，要体现出他很精
明的感觉。反正既然都扮
上了，要进入剧情里面，干
脆就走得极致一点，反而
更好玩。”
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杨迪在节目中的搞笑扮相。

杨迪


